

すの炭量の豊富なること蓋し想像に難から

次にその炭質を見るに各層（普通六層）と稱す同じからず、第二層尤も良好にして第三第六之に次ぐものとす而して現在採掘せられつゝある第二層炭は良好なる懸青炭にして粘結性に富み灰分、硫黃分極めて少くその用途は各方面共に歡迎する所なるも骸炭製造用として尤も著名なり

第三款 本礦の將來

當公司はその含有炭量の豊富及び炭質の良好なると津浦線との特約運賃契約に依る廉價運炭可能なる事は實にその販路擴張上に於ける一大利器とも言ふ可く北は濟南、天津方面に南は長江沿岸に及び年々その販路を擴張し來りしが今や徐海線の完成と共にその販路は更に東方に一大擴張を來すべく先年同公司と津浦線との契約に依り（津浦線は中興煤鐵路臨台線を買收の條件として徐海線開通後三ヶ年内に台兒庄延長線を徐海線の一部に連絡せしむ）臨台鐵路と徐海線との連絡後はその運炭費一層輕減しその販路擴張は更に容易なるべくその將來の活躍はより

以上に淄川、博山炭との競争を現出すべし今その販路並に販賣額及運賃を示すに

一、販路及販賣量

津浦鐵道用
十萬屯

浦口
十一萬屯
龜寧戴道用

漢書鉤通月
五萬五千
三万二千屯

濟南一萬屯

濟寧(中心)
二萬屯
台莊より運河運炭
三萬屯

大正十四年上半期の青島貿易統計に見
れは歐米各國工業復興の跡を受けて外國

青島貿易概況

百五十一哩三百哩同
なる契約運賃率あるも濟南に於ける山東炭徐州に於ける賈旺炭等と對抗上左記地方は更に特別運賃規定あり
徐州、兗州、濟寧、泰安、屯墾一仙五
濟南、德州、蚌埠、海州 同
天津
同 八厘
今右の計算に依るときは濟南に於ける炭價は山元相場大塊一屯八元に運賃一元二角五八を加へ一屯につき約九元三角にして之に小數の口錢を加算し販賣し得るものにして彼の嶧轔炭の勢力は益々擴大すべき運命に在り而も從來交通不便により發展し得ざりし東方淮北地方及び之を根據とする輸出炭の新方面を得たる該公司の將來は實に洋々たるものあると共に之が津送に當るべき徐海線は淮北鹽の輸送と相俟つて實にその收支を補ひて充分なるものあるに至るべし

差無かるべし次に大正十四年上半期輸入
貨を十三年全期と比較すれば左の如し

人品 外國品

木 構 壇 木 枝 才 枝 の 輸 入 を 見 て
に 前 年 上 半 期 に 於 て 日 本 よ り 百 六 十 六 万
一 千 立 方 呎 上 海 よ り 五 万 四 千 立 方 呎 此 他
大 連 よ り 二 千 四 百 九 十 五 立 方 呎 を 見 た る の
み に し の 合 計 百 七 十 一 万 八 千 餘 立 方 呎 に
過 ぎ さ り し か 本 年 上 半 期 に 於 て 日 本 よ り
の 輸 入 は 益々 盛 況 を 呈 し 三 百 十 六 万 五 千
餘 立 方 呎 に 達 し 上 海 も 亦 十 三 万 五 千 餘 と

埠頭業務概況（七）

埠頭業務概況（七月月中旬）

本句入港船舶は合計二十九隻四六、〇六四屯出港船舶は三十二隻四七、二〇八屯にして昨年同期に比較し入港は六隻を減少せるも登簿屯數に於て四、〇八〇屯を増加し出港は二隻を減少せるも登簿東數に於て六、二八六屯を増加せり、今本旬出入船舶の隻數屯數及び所屬國籍を區

青島に於ける邦人戸
口數 十四年七月末調

大正十四年七月末の調査によれば現在青島に居住せる邦人全戸數は三千五百六十九戸にして人口男六千七百七十人女六千七百五十人合計一万三千百二十人前月に比すれば青島市は戸數に於て三十四戸人口百十四人の増加となり台東鎮も一戸三名の増加を現在しか滄口は戸數十戸人

○ 青島市	日本人
○ 台東鎮	戸數 二千八百二十五戸
男	五千五百五十六人
女	五千六百一十二人
	計 一万百六十八人
○ 朝鮮人	
五十五人	戸數 二十七戸
六十五人	戸數 二十一戸
百四十三戸	戸數 二十一戸
○ 台東鎮	戸數 二十七戸
男	五十五人
女	六十五人
百四十三戸	戸數 二十一戸

に比すれば青島市は戸數に於て三十四戸
人口百十四人の増加となり台東鎮も一戸
三名の増加を現在しか滄口は戸數十戸人

○ 青島市	日本人	戸數 二千八百二十五戸
男	五千五百五十六人	女 五千六百一十二人
女	五千六百一十二人	計一万百六十八人
○ 台東鎮	朝鮮人	
戸數 二十七戸		
男 五百五十五人		
女 六十五人		
戸數 百四十三戸		
男 二百四十一人		
女 二百十人		計四百五十一人
○ 四方庄		
戸數 二百四十二戸		

男 五十五人
女 六十五人
戶數 百三十三戶
百四十一戶

に比すれば青島市は戸數に於て三十四戸
人口百十四人の増加となり台東鎮も一戸
三名の増加を現在しか滄口は戸數十戸人

○ 四 三 |

百二十
に比すれば青島市は戸數に於て三十四戸
人口百十四人の増加となり台東鎮も一戸
三名の増加を現在しか滄口は戸數十戸人

貿易品

大正十四年七月末調査

青島物價表

▲建築材料

▲日用品
(以下全部金建)

山西省の棉花栽培

山西省は行政上省の西南諸地方を包括する河東道、山西省の中部及び西部より直隸河南の省境に亘る冀寧道及び省の北部を占むる雁門道の三道より成り河東道が一般に棉花の栽培を見たる外他の二道に於ては一九一八年に到る迄その氣候風土が棉花栽培に適しないと信じていた爲め少しの栽培も見なかつた、其處で此等二道の住民が消費する棉花綿布等はすべて直隸河南の両省より輸入しつゝあつたが山西省當局は此の信念を廢棄せしむんがために一九一八年該二道の住民にして棉花栽培に成功せる者に對し三千元の賞與金を與へた、然も保守的の彼等は大部分試作して省當局の賞金を得んと試みる事を躊躇し二道を通じ只僅かに二十五名の農夫が競争に參與し十畝に満たぬ土地を栽培したに過ぎなかつた、それにも拘らず省當局は當初の約束を實行して約束の三千元をその少數の棉花栽培者に分與せるため山西省の農民に取つては多額である百元以上を各人が獲得したのである處がその次年度には七千名以上の者がその競争に參加したので棉作地も合計六千畝の多さに達し農民等は棉花栽培か賞金を獲得せんとするよりもそれ自体利益ある事業なる事を發見した。事實棉花の栽培は五穀類の栽培より遙かに利益多く一九二〇年には是等二道の農事試驗所に種子を要求するもの殺到するの盛況を呈し省當局はより以上の獎勵を必要としなくなつた、遂にその賞金を撤回するに到つた、同年中該二道の棉花栽培者は三万以上に増加し耕作地の總計は五万畝以上に増加するに到つた、該地方の棉田中約五割は一畝より百斤の原棉を產し約三割は五十仙位に販賣される、其處で一畝より三十斤の原棉を產すれば他の穀物を栽培

するよりも利益の多い事が發見されたのである

するよりも利益の多い事が發見されたのである。山西當局は次に棉花栽培に必要なる知識を布及せしむるため太谷、文水、定襄及び高平の各地に四の棉花試驗場を設立した。め雁門道の蒙古境方面の氣候が棉花栽培に對し寒さに過ぐるを除き二道の他の地方には棉花栽培者が非常に急激の勢を以て増加するに到つた。かくて一九二四年の末には是等二道の棉作地は合計三十万畝以上に達し又一畝よりの收穫量も從來二十乃至百斤なりしものが一九二四年には四十乃至百五十斤に増加し、昨年度の一畝平均收穫は八十乃至九十斤にして一年間の原棉產額總額は約三百万元と見積られてゐる。

河東道は棉花栽培地として古くより栽培されたるも山西省當局の獎勵にて過去五年間に亘りその產額は大いに増加した。即ち一九一六年には四六六、三二〇畝の土地が棉田に使用され合計二〇一、八五一擔の繰綿を收獲した、約九〇、〇〇〇擔の繰綿、價額に見積つて四百万元以上（該年の市價は一擔約五十元）が漢口、天津及び他の諸地方に輸出され地方に消費されたものも少くない、一九二四年河東道の棉田は一、二一三、三七七畝に達したるも昨年六月及び七月上旬旱魃の影響にてその作柄は割合に不良であつた、昨年度河東道の產額總計は繰綿にて四十五擔未滿と見積られその中十万擔以上は他省に輸出せられた、棉花栽培の獎勵方針として山西當局は最近井戸の堀抜きを獎勵するに到つたが從來山西耕地の大部分は主として雨水による灌漑なりしため夏の初期久しきに亘る旱魃は作物殊に棉花の播種を害すること少きでなかつた、氣候の變化による作物の災害を免れんが爲に、農民は信用の容易と技術上の援助を受けてその耕地に井戸を堀る事を獎勵された、故に山西省の棉田は灌漑の利を得て益々増加すべしと信せられてゐる

金井廟及びその近郊に産せられるものである、是等諸種の棉花の商業的價値に於て見れば榮高花が第一位に在り臨晉花が最下位にあるも最近解大花は市場に於高價を唱へつゝあり是れ榮高花が不正商人の惡品を混じその名聲を失墜せるに因するものである、榮高花は普通他種比し一擔に就て六、七弗高價なるため懲なる取引人は棉花中に水氣を混する到り榮河より出した貨物中にはその解散組合の例にならひ嚴重なる法則を設けるも榮高花の市價が今日依然下落しつるを見ればやはりその弊は繼續されゝあるものと信せられる、昨冬榮高棉の市價は他棉に比し一擔僅か一弗高價ののであつたが今年當初に於ては金井廟鎮鎌花より約五十仙又解大花より約一元五十仙低價であつた、今年一月の價額は今井鎌花が一擔三十五元解大花が三十六元となるに榮高花は三十四元五十仙であつた、韓陽花は前記三種よりも低價なるも市價に於けるその名聲は良好にして韓陽花は當業者間に嘗て混棉の苦情が出た事がない由である

ために頭を切り取り各枝が四五寸に伸びた時は同じく横枝を出させるためにその頭を切り取るのである、かくて蒴が出来たならば異状ある枝に注意し若し何れかの枝に病氣を發見した際は直に切り取らぬと病氣は忽ち他に傳播するのである。蒴は十月に收穫し一般に太陽にて自然に破裂する程度迄乾燥する、蒴より集めた棉は籽實又は原棉と稱されその棉實を取り去つたものを繰棉と稱するのである、山西省の農民は實棉の儘又は繰棉して吸引するものにして繰棉は時に木製の舊式機械にて繰棉するも又時に鋼鐵製の新式機械が用ひられる事もある、北部及び中部山西省に於ける農民は數年前迄木製織棉機の使用すら知らず單に手にてその作業をなせるも甚だ緩慢にして不經濟たるを免れない、然し乍ら當局者の補助により殆んどすべての棉作者は目下木製織棉機を所持しておる。